
 

 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称 令和６年度第１回水戸市文化財保護審議会 

 

２ 開催日時  令和６年７月 29 日（月）  午後１時 30 分から 

３時 00 分まで 

 

３ 開催場所  水戸市役所本庁舎３階 教育委員会室 

 

４ 出席した者の氏名 

⑴ 委員 

大津 忠男，栗原 邦俊，黒澤 彰哉，田所 清敬，田中 裕，永井 博，藤本 陽子，安 昌美，安

田 一男，由波 俊幸（50 音順） 

⑵ 執行機関 

小川 邦明，関口 慶久，矢ノ倉 鉄也，鈴木 雅人，富永 慧，藤尾 隆志，杉岡 有里乃， 

柿澤 晟也，角田 悦子 

⑶ その他 

なし 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

⑴ 審議事項 

ア 会長，副会長の選出について（公開） 

イ 市指定文化財指定候補物件について（非公開） 

ウ 市地域文化財認定候補物件について（非公開） 

エ 水戸市文化財保存活用地域計画について（非公開） 

⑵ 報告事項 

ア 国指定重要文化財「薬王院本堂」の修理について（公開） 

イ 令和６年度文化財関連主要事務事業について（公開） 

⑶ その他（公開） 

 

６ 非公開の理由 

⑴審議事項のイ，ウ，エについては，文化財等の価値及び計画策定について 

の協議で，結果についての公表がなされる以前に公開されることで，情報の混 

乱及び特定の者に不当な利益若しくは不利益を及ぼすおそれがあり，水戸市情 

報公開条例第７条第５号に掲げる不開示情報に該当するため非公開とします。 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る。）    

０人 



 

 

８ 会議資料の名称 

・ 令和６年度第１回水戸市文化財保護審議会(７月 29 日開催)資料 

・ 令和６年度第１回水戸市文化財保護審議会(７月 29 日開催)別紙資料１（非公開） 

 

９ 発言の内容 

⑴ 審議事項 

ア 会長，副会長の選出について（公開） 

事 務 局 ： 本年２月５日に本審議会委員を委嘱してから,本日が最初の審議会

であるため,水戸市文化財保護審議会条例第５条第１項の規定によ

り,会長，副会長を選出する。御意見はあるか。 

全 員 ： 事務局に一任する。 

事 務 局 ： 事務局としては，会長に  委員，副会長に  委員を提案するがい

かがか。 

全 員 ： 異議なし。 

会長・副会長 ： （挨拶） 

 

イ 市指定文化財指定候補物件について（非公開） 

 

ウ 市地域文化財認定候補物件について（非公開） 

 

エ 水戸市文化財保存活用地域計画について（非公開） 

 

⑵ 報告事項 

ア 国指定重要文化財「薬王院本堂」の修理について（公開） 

事 務 局 ： （説明） 

質 疑 な し   

 

イ 令和６年度文化財関連主要事務事業について（公開） 

事 務 局 ： （説明） 

質 疑 な し   

 

⑶ その他（公開） 

委 員 ： くれふしの里古墳公園について，以前は非常に賑わっていたが，現在

は閑古鳥が鳴いている。原因は遊具が全て閉鎖されているためだと

思う。公園管理は歴史文化財課の所管なのか。公園管理に長けている

部署でなければ，遊具の維持管理は難しいのではないか。 

地域にとっても，文化財の普及の面からも問題だと思う。市の中でも

協議して改善していただきたい。 



 

 

事 務 局 ： 御指摘のとおりである。 

木製の遊具が多いため腐食等により危険な状態となり，安全を最優

先として半分以上を使用禁止としている。課内でも，今後は維持管理

や運営について全体的な検討を進める必要があると認識している。 

委 員 ： ネットでも多く発信されており，有名な公園である。よろしくお願い

したい。 

委 員 ： ナラ枯れが流行している。筑波山などでは常緑のカシにも入ってい

るようだ。シイにはまだ入っていないと聞いている。指定文化財が被

害に遭わないようチェックしてもらいたい。 

市立博物館の今後については，大変心配している。県立博物館（ミュ

ージアムパーク茨城県自然博物館）は坂東市にあり，県北から向かう

のは大変である。施設の立地，公平性については県で審議すべきこと

と思うが，水戸市立博物館は県央に位置しており，有意義である。博

物館の今後についてぜひ検討していただきたい。 

事 務 局 ： 市立博物館は開館から約 45 年が経過しており，当時の規格で作られ

た設備等の劣化も認識している。整備しなければならないものも増

えている状況であり，課内でも今後の方針について協議を進めてい

るところである。 

 

 


